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【聚焦】脱臼伤愈积极恢复，待消肿后拍片确认情况

放假期间的久事康桥训练基地，并不寂寞。
按照计划，结束了2024赛季中超联赛第一阶段也就是前两轮比赛之后，申花队迎来了一个为期五天的“小长

假”，对于从今年1月集中以来便基本没有停下来过的教练和球员而言，无疑是一个难得的调整放松机会，第
一次到中国踢球的路易斯选择带家人到三亚度假，陪着他的，还有队友马莱莱和特谢拉。

专题撰稿 本报记者 李冰

间歇期踢两场热身赛，一些替补球员选择加练

中国足协3月11日召开2024赛
季第一次裁判评议会议，对上海海
港队和云南玉昆队提出申诉或意见
反馈的三个争议判罚进行评议，并
在官网公布评议结果。

2024赛季中超开始前，中国足
协在媒体通气会上透露，将从2024
赛季起建立裁判黑名单制度，同时
就重大争议判罚进行评议，结果向

社会公开。联赛开始当天，
中国足协发布《关于加

强和改进足球裁判公正执裁的若干
措施》。

中国足协对职业联赛中争议判
罚的认定，以及俱乐部对裁判判罚的
意见高度重视。联赛第二轮比赛结
束后，针对上海海港俱乐部和云南玉
昆俱乐部提出的申诉及意见反映，中
国足协组织了本赛季第一次裁判评
议工作。

本赛季评议工作采用评议成员
集体讨论和单独发表意见相结合的
形式，体现“评”与“议”相结合。本

期评议共三个判例，第一个来自中
超第2轮浙江对上海海港，比赛第
10分钟，上海海港队罚球点球被取
消；第二个和第三个判例均来自中
甲第 1 轮佛山南狮对云南玉昆，佛
山队疑似在本方罚球区内犯规，裁
判员未判罚，以及之后佛山队在本
方罚球区线附近犯规，裁判员判罚
直接任意球。

中国足协裁委会评议组召开了
视频会议，并邀请了体育总局及中
国足协纪检部门干部、权威媒体代

表列席旁听会议。
会上通过对本期的三个判例的

讨论与分析，得出评议结论为：判例
一：经VAR介入，裁判员改判上海海
港队在进攻发起阶段之初犯规在先
并取消点球正确，临场的最终判罚
正确。判例二：守方不犯规，裁判员
临场判罚正确。判例三：守方不犯
规，不存在判罚球点球的可能性，裁
判员不判罚球点球正确。但此判例
中裁判员临场判罚守方犯规并判罚
直接任意球并不正确。

在马莱莱的心里，一直都有一
个“复仇计划”，因为他一直都清楚
地记得1月份在海口的那次“生日惊
魂”。

1月11日，也就是马莱莱生日当天
下午的训练结束后，“蓄谋已久”的几
名队员和工作人员一道，先是把他拦
在场边做采访，问了一通“感想如何”
之类的问题，在马莱莱还沉浸在情绪
当中没有出来的时候，特谢拉手里拿
着两个生鸡蛋，还有人端着一小盆面
粉，悄悄地从他身后包抄了上来，然后
一起动手，把面粉直接倒在了被敲碎
在马莱莱头顶的蛋清和蛋黄上面，作
为“寿星”的申花前锋，好好品尝了一
下真正意义上的“新鲜出炉”的“原生
态蛋糕”。

一门心思想要在随后过生日的
特谢拉身上“找回来”的马莱莱，在有
了前车之鉴的队友的高度警惕之下，
最终也没能得逞，但是好歹在路易斯
这个当时还没到队的“新人”3 月份
的生日上，用奶油抹脸的方式“赢”回
了一局。更重要的是，作为在申花队
锋线上并肩作战的队友，已经在中超
踢过一个赛季的马莱莱趁着这个假
期，陪着路易斯一家人一起去三亚当

了一回“地陪”，共同为接下来的中超
联赛蓄力。

已经结束的两轮中超比赛中，虽
然马莱莱只打进了一个球，而且在把
握机会方面依然有很大的提升空间，
但是相比去年，他在拿球后处理球的
合理性以及为队友做球能力的提高同
样有目共睹。在与青岛西海岸队比赛
中受伤后，马莱莱第一时间被送到了
医院对脱臼受伤的右肩进行复位，随
后又返回八万人体育场跟队友一道谢
场，但他具体的伤势和身体情况，则要
等到最近两天受伤部位消肿之后，拍

片进行最终的确认。
根据赛程，3月底中超联赛重新

开打之后，申花队先是在31日客场对
阵山东泰山，随后在4月5日前往长
春挑战长春亚泰。回到主场之后，申
花分别在4月9日和13日迎战武汉三
镇和北京国安，可谓场场都是硬仗，这
种情况下，马莱莱能否及时伤愈复出，
很大程度上决定了主教练斯卢茨基能
够带着什么样的“武器”迎来执教申花
之后真正的“S级”考验。

值得注意的是，与青岛西海岸队
的那场比赛中，在马莱莱受伤下场之
后，随着谢鹏飞的替补上场，申花的进
攻方式也发生了变化，更多是通过小
范围内的传接向前推进，路易斯为球
队锁定胜局的那个进球，便是他在中
场完成抢断之后，将球交给中路的谢
鹏飞，后者向前推进的过程中，把球分
到左路，由后插上的队长吴曦左脚传
出精度极高的贴地传中，包抄到位的
路易斯一蹴而就破门得分，整个过程
如行云流水一般，当中几乎没有任何
停顿和多余的动作；而这样的一个进
球，无疑也让斯卢茨基有了更多的底
气和信心，等待马莱莱“满血复活”之
后，打出更好的足球来。

有人选择休息的时候，也有人选
择了加练，尤其是一些之前比赛机会
不是太多的球员，而这无疑也是主教
练斯卢茨基愿意看到的，毕竟在接下
来的这两周多的时间里，在多名队员
被国足和国奥队征调的情况下，能不
能把这顿缺材料的饭做熟做好，很大
程度上决定着3月底中超联赛重新开
启之后，申花队能否将现在的强劲势
头保持下去的关键所在。

事实上，对于球队接下来将要面
对的难题，斯卢茨基并不陌生，毕竟在
年初的海口集训期间，他第一次带队
训练时，面对的也是同样的情形，甚至
那个时候遭遇的“人荒”的严重程度，
还要超过了现在，毕竟那个时候他手

里只有三个外援，而随队训练的一些
本土年轻队员，此前甚至没有进入过
一线队的名单。

两轮中超战罢，上海申花以两战
积6分暂居联赛积分榜榜首，同样 1
平1负积4分的山东泰山、上海海港、
天津津门虎、北京国安和浙江队紧随
其后。在多项数据统计中，申花队都
相当抢眼，四个进球仅次于天津津门
虎队的五球，四个净胜球和零失球数
则分别是16支中超球队当中最多和
最少的。除此之外，申花队在比赛中
的射门次数、射正次数以及传球成功
率和抢断数等方面都位居前列，队中
的巴西前锋路易斯也以三个进球暂
时领跑联赛射手榜。

在斯卢茨基看来，包括赛季开始
前的那场超级杯在内，申花队能够有
这样的表现和成绩，既是大家共同努
力的结果，也是对球员平时刻苦训练
的回报。作为球队主教练，斯卢茨基
更加关注的，则是包括把握机会能力
不足，以及注意力无法自始至终保持
集中在内的这些在比赛中暴露出来的
问题，毕竟相对来讲，申花队在前两场
中超联赛中的对手整体实力并不算太
强，一旦同样的问题出现在与山东泰
山、上海海港和北京国安这些中超强
队的比赛当中，由此导致的后果或许
就会是致命的了。

同样让斯卢茨基有些头疼的，还
有对于手中一些国字号球员的使

用。中超前两轮比赛中，朱辰杰、蒋
圣龙以及吴曦三名国脚都打过首发，
谢鹏飞则是连续两场比赛替补出场，
高天意和戴伟浚的机会则相对较
少。此前在被问到如何看待像谢鹏
飞这样的国脚队员的使用时，斯卢茨
基承认他是一名非常好的球员：“但
遗憾的是他到队时间比较晚，跟全队
在准备期的配合以及战术融入没有
那么深。”接下来的这个联赛间歇期，
虽然申花队有多名国字号球员不在
队中，但斯卢茨基的备战节奏并不会
因此改变：“我们会在间歇期间打两
场热身赛，努力抓紧时间，继续理解
和贯彻我们的足球哲学，在战术原则
性方面进行深化和加强。”

中国足协组织中国足协组织20242024赛季首次裁判评议赛季首次裁判评议

医生对马莱莱脱臼的右肩进行复位

3月11日，河北沧州一家名为“荷
塘月色（理享山店）”主营汤泉足道品
牌的足疗店宣布，正式成为中超球队
沧州雄狮足球俱乐部官方赞助商。

■快讯——

足疗店赞助沧州雄狮队

成都蓉城回应陪酒风波
成都蓉城败走沧州后深陷“旅行

团晚宴球员陪酒”风波，该俱乐部近日
对该事件发声明进行辟谣，俱乐部未
与任何旅行团存在远征旅行产品合
作，未收取任何费用。

马莱莱去三亚马莱莱去三亚““充电充电””


